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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Huck, Brian, Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Behringer, Andreas     
Coppess, Viviane     
Gerster, Ulrike     
Mende-Daum, Ilona     
Miederer, Matthias, Dr.     
Möhle, Rebecca     
Orellana, Tupac     
Schäfer, Grit     
Schilling, Gabi     
Wolf, Gertrud     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas     
Glandorf, Carolin     
Jaensch, Ruth     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hofner, Benjamin, Dr.     
Klee, Wolfgang, Dr.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Boos-Waidosch, Marita     
Kühle, Marcel     
Willius-Senzer, MdL, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verkehrsgefährdungen durch Flächenvergabe für Werbezwecke 
 
 
Anfragen 
 
12. Kupferbergterrasse: baulicher Zustand/Zugang zur Oberstadt (Grüne) 
 
13. Wiesbadener Planung für neuen Stadtteil Ostfeld (Grüne) 
 
14. Proberäume Türme Südbrücke (SPD) 
 
15. Brandschutzerfordernisse Rebstockplatz (Grüne) 
 
16. Leerstände in der Großen Bleiche und Flachsmarktstr. (Grüne) 
 
17. Geschwindigkeitskontrollen Rheinstr. (CDU) 
 
18. Sperrung Parkplätze vor St. Peter (CDU) 
 
19. Kosten Umbau Neues Stadthaus (CDU) 
 
20. Sperrung "Rheinschiene" für LKW-Durchfahrtsverkehr (SPD) 
 
21. Tischtennisplatten für die Altstadt/Spielplatz Schlossergasse (SPD) 
 
22. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
23. Unterrichtungen durch den Ortsvorsteher 
 
24. Gedenkplatte Emmeransstraße 
 
25. Sachstandsberichte 
 
26. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
27. Stadtteilmittel 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anträge 
 
2. Rathaussanierung als Chance zur Begrünung nutzen (Grüne) 
 
3. Radspuren auf der Kaiserstr. (Grüne) 
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4. Unterstützung für Obdachlose (SPD) 
 
5. Verlagerung Anwohnerparken (CDU) 
 
6. Fahrradständer vor Supermärkten (CDU) 
 
7. Fußgängerüberweg Große Langgasse (CDU) 
 
8. Aschenbecher aufrüsten (CDU) 
 
9. Informationstafel St. Johannis (CDU) 
 
10. Reinigung Verkehrsschilder (CDU) 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
28. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
29. Antrag 1559/2019 (Grüne) 
 
30. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17.30Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Der Ortsbeirat gedenkt der verstorbenen langjährigen Ortsverwaltungs-Mitarbeiterin Frau 
Mühlbauer-Anton. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 



   5 

öffentlich 
 
 
Punkt 1 Verkehrsgefährdungen durch Flächenvergabe für Werbezwecke 

-Berichterstattung- 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Berichterstattung auf die kommende Sitzung auf Bitten der 
Verwaltung vertagt wird. 
 
Hier besteht noch verwaltungsinterner Abstimmungsbedarf, was auch an der immer noch nicht 
beantworteten Anfragen unter TOP 22.4 ersichtlich wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 12 Kupferbergterrasse: baulicher Zustand/Zugang zur Oberstadt (Grüne) 

Vorlage: 1483/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Wiesbadener Planung für neuen Stadtteil Ostfeld (Grüne) 

Vorlage: 1484/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 05.11.19.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Proberäume Türme Südbrücke (SPD) 

Vorlage: 1548/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 31.10.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Brandschutzerfordernisse Rebstockplatz (Grüne) 

Vorlage: 1549/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 16 Leerstände in der Großen Bleiche und Flachsmarktstr. (Grüne) 

Vorlage: 1560/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 31.10.19. 
 
Frau Ammann fragt, ob die Verwaltung Handlungsbedarf für juristische Änderungen auf Lan-
des- und Bundesebene sieht und ob und inwieweit sie in der Lage ist, diesbezüglich tätig zu 
werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Geschwindigkeitskontrollen Rheinstr. (CDU) 

Vorlage: 1565/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 18 Sperrung Parkplätze vor St. Peter (CDU) 

Vorlage: 1566/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 06.11.19. 
 
Herr Gerster fragt, ob und wo es in den letzten 5 Jahren weitere Ausnahmegenehmigungen ge-
geben habe.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19 Kosten Umbau Neues Stadthaus (CDU) 

Vorlage: 1568/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 06.11.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 20 Sperrung "Rheinschiene" für LKW-Durchfahrtsverkehr (SPD) 

Vorlage: 1573/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 06.11.19. 
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Punkt 21 Tischtennisplatten für die Altstadt/Spielplatz Schlossergasse (SPD) 

Vorlage: 1574/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 06.11.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 22 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.1 Nutzungseinschränkungen auf städt. Freiflächen in der Ludwigsstr. (Grüne) 

Vorlage: 1186/2019 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Antwort der Verwaltung im nichtöffentlichen Teil 
aufgerufen wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.2 Fahrradführung (CDU) 

Vorlage: 1190/2019 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 22.3 E-Roller (CDU) 

Vorlage: 1193/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 14.10.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 22.4 Werbeträger und Verkehrssicherheit (Grüne) 
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Vorlage: 1200/2019 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 22.5 Firmenlauf (Grüne) 

Vorlage: 1201/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 27.10.19. 
 
Frau Schäfer erklärt, dass es entgegen der Antwort zu Frage 3 keine Auskünfte bei der digitalen 
Anzeige am Hbf. gegeben habe.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.6 3sat-Festival auf dem Ernst-Ludwigs-Platz (SPD) 

Vorlage: 1206/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 28.10.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 22.7 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1191/2019, SPD 

hier: Baumfällungen Liebfrauenplatz 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 21.10.19. 
 
Frau Mende-Daum fragt, warum es keine einheitliche Bepflanzung bzgl. der Baumsorte gege-
ben habe.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.8 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1185/2019, Grüne 

hier: Baum- und Grünflächenschäden durch die beiden letzten Hitzesommer 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 27.10.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 22.9 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1194/2019, CDU 
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hier: Rheingoldhalle 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates II vom 26.10.19. 
 
Her Gerster kritisiert, dass sich die beiden gegebenen Antworten bezüglich einer zeitlichen 
Verzögerung widersprechen und bittet, nochmals eine konkrete Antwort darauf zu geben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23 Unterrichtungen durch den Ortsvorsteher 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23.1 Sicherheitsabsperrungen Weihnachtsmarkt Gutenbergplatz 
 
Der Vorsitzende informiert, dass in der kommenden Woche bei einer Pressekonferenz die 
Stadt über ein neues Sicherheitskonzept für große Feste/Veranstaltungen berichten wird. 
 
Es sollen neue und nicht nur provisorische Maßnahmen ergriffen werden, um eine Zufahrt auf 
Veranstaltungsorte möglichst unmöglich zu machen. Die Polizei ist in die Planungen involviert, 
ebenso hat die MVG das Verfahren auf ÖPNV-Tauglichkeit getestet. 
 
Die Hindernisse können bei Bedarf andernorts auf- und abgebaut werden. 
 
Ein entsprechendes Konzept für Weihnachtsmärkte, die nicht der Marktsatzung unterliegen, ist 
ihm nicht bekannt. 
 
Herr Behringer kritisiert die Nicht-Beteiligung des Ortsbeirates.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23.2 Kita-Bedarfsplan 
 
Der Vorsitzende gibt die aktuellen Zahlen bekannt (Anlage der Niederschrift). 
 
Frau Ammann berichtet, dass das vom Ortsbeirat favorisierte Projekt Frischküche für die Alt-
stadt nicht umgesetzt wird und die Verwaltung auf das Konzept von „Cluster-Küchen“ für 
Frischküchen in anderen Stadtteilen setzt. 
 
Ferner wird die Verwaltung bis Ende des Jahres über den Standort Kita Neutorschule entschei-
den.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 24 Gedenkplatte Emmeransstraße 
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Nach einer Information seitens des Vorsitzenden über ein geplantes ämterübergreifendes Ge-
spräch wegen einer Verlagerung der Gedenkplatte, bekräftigt der Ortsbeirat nochmals ein-
stimmig, dass man einer Verlagerung (Platte hochgestellt und angeschrägt, im Straßenraum in 
unmittelbarer Umgebung) sehr positiv gegenübersteht.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 25 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 25.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0622/2017 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Altstadt 
hier: Sperrung "Rheinschiene" für LKW-Durchgangsverkehr 
Vorlage: 0883/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 12.09.19. 
 
Herr Behringer hält den Antrag für nicht erledigt, da durch diese Lösung Ausweichverkehre 
nicht verhindert werden.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 25.2 Antrag Nr. 0774/2009/1 der SPD-Stadtratsfraktion und Änderungsantrag 

(CDU) 0774/2009/2; 
Sperrung der "Rheinschiene" für den Schwerlastverkehr (SPD) 
Vorlage: 0963/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 19.08.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 25.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0589/2019, SPD;  

hier: Mehr Sauberkeit und Nachtruhe für die Altstadt 
Vorlage: 1169/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 02.10.19. 
 
Der Vorsitzende hebt besonders den 3. Absatz des Punktes 1 hervor und begrüßt die Erkennt-
nisse der Verwaltung. 
 
Herr Gerster regt an, dass auch weitere stadtnahe Gesellschaften dem lobenswerten Verhalten 
der GWM anschließen mögen, und Tags ebenfalls kurzfristig entfernen.   
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Punkt 25.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1203/2019 SPD, Ortsbeirat Mainz-Altstadt; 

hier: Beratungsangebote für Senioren 
Vorlage: 1639/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates IV vom 05.11.19. 
 
Frau Mende-Daum bittet die Verwaltung zu prüfen, ob nicht wenigstens regelmäßige Sprech-
stunden im städtischen Altenheim abgehalten werden können. Der Bedarf ist unzweifelhaft 
gegeben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 25.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1183/2019, Grüne, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 

hier: Neue Bäume und Ausweitung der Grünpflege 
Vorlage: 1604/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 05.11.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 25.6 Sachstandsbericht zu Antrag 1195/2019, CDU, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 

hier: Aufwertung der Spielplätze 
Vorlage: 1605/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 05.11.19. 
 
Herr Gerster zeigt sich verwundert darüber, dass die Rutsche aufgrund statischer Probleme 
entfernt wurde.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 26 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 26.1 Bäume für die Altstadt 

hier: Ortstermin 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 05.11.19.  
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Punkt 27 Stadtteilmittel 
 
Der Ortsbeirat beschließt über die Vergabe der Mittel in der kommenden Sitzung zu entschei-
den.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Rathaussanierung als Chance zur Begrünung nutzen (Grüne) 

Vorlage: 1181/2019 
 
Frau Ammann begründet den Antrag ausführlich, CDU und SPD haben jedoch große Bedenken 
hinsichtlich der vorgestellten Planungen, deren Umsetzung und der Attraktivität.. 
 
Der Antrag wird mit 7:5:0 Stimmen beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Radspuren auf der Kaiserstr. (Grüne) 

Vorlage: 1485/2019 
 
Frau Ammann begründet den Antrag, Frau Gerster den Änderungsantrag. Es folgt eine kontro-
verse Diskussion. 
 
Der Änderungsantrag wird mit 3:7:2 Stimmen abgelehnt. 
 
Der ergänzte Antrag wird mit 10:2:0 beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     



   13 

 
Punkt 4 Unterstützung für Obdachlose (SPD) 

Vorlage: 1547/2019 
 
Frau Mende-Daum begründet den Antrag. 
 
Frau Ammann regt an, auch Bauwagen für Einzelpersonen zur Verfügung zu stellen. 
 
Herr Gerster sieht vordringlich die Stadt Mainz in der Pflicht, das Problem der Obdachlosen in 
den Griff zubekommen und nicht Dritte. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Verlagerung Anwohnerparken (CDU) 

Vorlage: 1562/2019 
 
Der von Frau Gerster begründete Antrag wird bei zwei Enthaltungen einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Fahrradständer vor Supermärkten (CDU) 

Vorlage: 1563/2019 
 
Der von Frau Gerster begründete Antrag wird mit der erforderlichen Mehrheit nach Diskussion 
vertagt, um eine Begehung und Konkretisierung der Örtlichkeiten vornehmen zu können.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Fußgängerüberweg Große Langgasse (CDU) 

Vorlage: 1564/2019 
 
Der von Frau Gerster begründete Antrag wird nach ausführlicher Diskussion mehrheitlich mit 
5:6:1 Stimmen abgelehnt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Aschenbecher aufrüsten (CDU) 

Vorlage: 1567/2019 
 
Frau Gerster begründet den Antrag. 
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Frau Ammann ergänzt, dass die Verwaltung auf die Problematik der Verunreinigung des 
Grundwassers durch weggeworfene Zigarettenfilter deutlicher hinweisen muss und, dass es 
kostenlose mobile Aschenbecher im Umweltladen gibt. Frau Schäfer weist auf sog. „Abstim-
mungsaschenbecher“ hin, deren Einsatz auch zur Vermeidung beitragen könnte. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen..   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Informationstafel St. Johannis (CDU) 

Vorlage: 1571/2019 
 
Der von Herrn Dr. Miederer begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Reinigung Verkehrsschilder (CDU) 

Vorlage: 1572/2019 
 
Herr Dr. Miederer ergänzt den Antrag so , dass nach den Worten „zu reinigen“ „oder ggf. zu 
ersetzen“ angefügt wird.. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Huck                                                               gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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